

Sebastian Herda

# Neue Aktive im Vorstand des VDS Thüringen

Andreas Kuch

Kennengelernt habe ich Andreas Kuch im Frühjahr 2009, als ich von Prof. Stefan Bauer spontan zur Mitwirkung bei „Jazz ohne Stress“, einer beliebten Konzertreihe der Weimarer „Schupra-Band“ des Instituts für Schul- und Kirchenmusik, eingeladen wurde. Er als eingespielter E-Bassist und Student am Institut für Kirchenmusik und ich als Gast-Saxophonist und „Gerade noch-Student“ lernten uns auf diese Weise zunächst musikalisch kennen. Ich erinnere mich an einen gelungenen Abend: ohne viel Worte spielten wir zusammen wie ein eingespieltes Team.



Erst viel später erfuhr ich von seinen weiteren Talenten, die er in den letzten Jahren erfolgreich ausgebaut hat. Andreas Kuch ist inzwischen Multiinstrumentalist, Komponist, Chorleiter, Autor, Beatboxer und - Zauberer! Die letztgenannten zwei Begabungen konnte ich erst jüngst in Zeulenroda-Triebes bestaunen: sowohl mit seinen magischen Händen als auch mit seiner Stimme und der technischen Unterstützung einer Loop-Maschine gelang es ihm sofort, eine Vielzahl von Konzertbesuchern mit Kleinkunst bzw. Beatbox-Klängen inklusive vierstimmiger Voicings in den Bann zu ziehen - ein wahres Orchester!

Der 25-jährige Andreas Kuch studierte zunächst Kirchenmusik, bevor er zum Fach Schulmusik wechselte. Mit dem Klavierspiel begann er im Alter von fünf Jahren. Schon früh zeigte sich dabei seine Begeisterung für die Improvisation. Während der Schulzeit lernte er E-Bass, Bass und Trompete und absolvierte außerdem eine Ausbildung zum nebenberuflichen Kirchenmusiker. Mit 14 Jahren nahm er darüber hinaus Kompositionsunterricht und ebenso erfolgreich am Wettbewerb „Jugend komponiert“ teil. Im Jahre 2012 war er Preisträger beim 10. Bundeswettbewerb für Schulpraktisches Klavierspiel GROTRI-AN-STEINWEG in Weimar.<sup>1</sup>

Adreas (Andi) Kuch und Gernot Philipp mit dem Hausherrn im Institut für Kirchen- und Schulmusik (Am Palais) in Weimar (Foto: Martin Müller Schmied)

<sup>1</sup> Vgl.: Wasserscheid, Sophie: Vor allem Humor. Musikvermittlung in Weimar: Schulmusiker Andreas Kuch und Prof. Gero Schmidt-Oberländer. In: Hochschule für Musik Franz Liszt Weimar (Hrsg.): LISZT. Das Magazin der Hochschule. Heft 2/2012, S. 10.